

# Titre

Henry Reyenga

Aujourd'hui, nous allons aborder les principes qui guident le ministère dans l'Église. En tant que leader serviteur, pensez à l'amour de votre congrégation ou à celui que Dieu a placé sous votre responsabilité. Il existe des principes fondamentaux, intemporels, qui guident le ministère. Nombre d'entre eux sont tirés de la deuxième épître aux Corinthiens.

Dans cette épître, l'apôtre Paul exerce son ministère auprès d'une église corinthienne très difficile. Il nous donne ainsi des pistes pour un ministère efficace. Ces principes sont essentiels, et ce que je suggérerais en tant que pasteur, c'est de les mettre par écrit, y compris le passage du programme du ministère. Je le fais tout au long de mon ministère et m'y réfère régulièrement pour me les rappeler.

## Les principes fondamentaux du ministère

### 1. Vivez pour le filet de Christ.

C'est un élément central pour les leaders serviteurs. La question fondamentale est : *qui servons-nous ?* Si nous ne sommes pas certains de servir Christ, nous ne devrions probablement pas être pasteurs.

Dans 2 Corinthiens 5:14 et 16, il est écrit : « *L'amour de Christ nous presse, car nous estimons que si un seul est mort pour tous, alors tous sont morts ; et il est mort pour tous afin que ceux qui vivent ne vivent plus pour eux-mêmes, mais pour celui qui est mort et ressuscité pour eux.* » Ce passage résume puissamment ce que signifie servir les autres.

### 2. Soyez un ambassadeur de Christ.

Lorsque nous vivons pour Christ, nous devons nous voir comme des ambassadeurs de Christ. Il est essentiel de ne pas juger les gens selon un point de vue mondain ou de les cataloguer trop vite.

Dans 2 Corinthiens 5:16-17 et 20, Paul nous rappelle que nous sommes des représentants du Christ. Or, en tant que pasteurs, il nous arrive parfois de juger les autres avec nos propres préjugés culturels. Prenons l'exemple de mon origine néerlandaise. La culture néerlandaise valorise fortement l'argent, le travail et la propreté. Parfois, ces influences peuvent inconsciemment nous pousser à juger les autres selon notre propre contexte, sans prendre en compte leur réalité. Mais en tant qu'ambassadeurs de Christ, nous devons reconnaître que Dieu a un plan spécifique pour chacun.

### **3. Soyez un témoin authentique.**

Paul nous exhorte à toujours être un témoin authentique (2 Corinthiens 6:3-13). Il écrit : « *Nous ne mettons aucune pierre d'achoppement devant quiconque, afin que notre ministère ne soit pas discrédité.* »

Être authentique signifie établir un lien sincère avec ceux que nous servons, être transparent et véritable dans notre témoignage. Même pour un non-croyant, voir un pasteur reconnaître ses propres difficultés peut être une source d'inspiration.

### **4. Veillez à vos fréquentations et à votre doctrine.**

Nos relations et notre doctrine sont cruciales. Un pasteur doit éviter les mauvaises influences et rechercher des amitiés qui nourrissent sa foi. Il est essentiel de poursuivre une formation continue, d'approfondir ses connaissances sur la doctrine biblique et de cultiver des habitudes qui reflètent un ministère fidèle et intègre.

### **5. Dieu utilise la conviction pour transformer les vies.**

La tristesse selon Dieu mène à la repentance et au salut. Souvent, les gens viennent nous voir avec des problèmes qui auraient pu être évités s'ils étaient venus plus tôt. Pourtant, chaque personne doit atteindre un moment de conviction spirituelle avant d'être prête à changer.

Dans mon expérience pastorale, j'ai parfois voulu avertir des couples de dangers potentiels, mais si leur cœur n'était pas encore disposé, mon intervention pouvait être perçue comme une intrusion. Il faut donc apprendre à discerner les moments où la tristesse selon Dieu les pousse véritablement à la repentance.

Ces principes sont des fondations solides pour un ministère efficace et fidèle. Ils nous aident à rester centrés sur Christ, à être authentiques et à accompagner les croyants dans leur cheminement spirituel. Puissiez-vous vous en inspirer dans votre propre ministère et les garder comme repères essentiels.

## **Une approche pastorale réfléchie**

Un principe fondamental du ministère est de toujours réfléchir à une approche pastorale équilibrée. Il est essentiel de ne pas réagir trop rapidement face aux problèmes, mais d'écouter attentivement et de recueillir les faits avant d'agir.

L'apôtre Paul souligne dans **2 Corinthiens 13:1** : « *C'est la troisième fois que je viens vous voir. Deux ou trois témoins suffisent pour établir toute vérité.* » Cette prudence nous rappelle l'importance d'une approche mesurée dans le ministère.

Par exemple, lorsqu'un fidèle vient voir son pasteur et affirme que son épouse veut divorcer, il est nécessaire d'approfondir la situation avant de donner un avis. Après avoir rencontré son épouse, on peut découvrir qu'elle est victime de violence conjugale. Dans ce cas, une réaction précipitée pourrait empirer la situation. Le pasteur doit donc prendre le temps de comprendre et élaborer un plan de ministère adapté, avec humilité et responsabilité.

L'écoute attentive et la collecte des faits sont des principes fondamentaux qui guident le ministère pastoral.

### **Le combat spirituel dans le ministère**

Le ministère est aussi marqué par un combat spirituel permanent. **2 Corinthiens 10** évoque les armes de guerre spirituelles nécessaires pour mener à bien ce combat.

Dans l'exercice du ministère, il est crucial de prier avec ferveur, en demandant à Dieu de nous donner les outils nécessaires pour discerner et affronter les oppressions spirituelles. Souvent, nous avons tendance à appliquer des principes stricts sans prendre en compte cette dimension spirituelle essentielle.

**« Nous ne luttons pas contre la chair et le sang, mais contre les principautés et les pouvoirs. »**

Cette réalité doit être intégrée dans notre manière de conduire le ministère.

### **Bâtir une communauté pleine d'espoir**

Un pasteur doit être celui qui encourage et édifie sa communauté.

L'apôtre Paul nous montre dans **2 Corinthiens 12:18** l'importance de l'édification : *« Pensant nous excuser auprès de vous, nous parlons devant Dieu en Christ, mais nous faisons tout cela pour votre édification, bien-aimés. »*

Dans son ministère, le pasteur doit éloigner les fidèles des influences négatives et les orienter vers Christ, même lorsqu'ils sont en difficulté ou nous blessent. Un leader chrétien qui manque d'humilité et de bienveillance aura du mal à exercer un impact profond et durable.

Construire une communauté chrétienne nécessite persévérance et un engagement à bénir même ceux qui nous persécutent.

## **Faire face aux contestations et aux dissensions**

La contestation de l'autorité spirituelle est une réalité inévitable.

L'apôtre Paul avertit que de faux apôtres et ouvriers trompeurs peuvent se transformer en apôtres de Christ (**2 Corinthiens 11**). Il rappelle aussi que Satan lui-même peut se déguiser en ange de lumière.

Face aux dissidents et aux fauteurs de troubles, il faut rester ferme tout en adoptant une posture humble et transparente. **Matthieu 18** nous enseigne une approche biblique de la gestion des conflits : d'abord en discutant en tête-à-tête, puis en impliquant d'autres responsables si nécessaire.

Parfois, la meilleure solution peut être de bénir un dissident et de l'orienter vers une autre église qui correspond mieux à sa vision. En tant que pasteur, il est crucial de ne pas prendre ces oppositions personnellement, mais plutôt de les considérer comme des désaccords de vision.

## **Reconnaître ses propres faiblesses**

Paul nous donne un puissant enseignement sur les faiblesses humaines.

Il reconnaît dans **2 Corinthiens 12:9** : « *Ma grâce te suffit, car ma puissance s'accomplit dans la faiblesse.* »

Tout pasteur doit être conscient de ses propres vulnérabilités et apprendre à les gérer avec sagesse. Qu'il s'agisse d'une tendance à parler trop, de luttes personnelles contre le péché ou d'autres faiblesses, il est essentiel d'en être conscient et de mettre en place des garde-fous. Par exemple, un pasteur en lutte contre l'alcoolisme ou d'autres tentations doit savoir fixer des limites dans sa vie afin de préserver son témoignage. Cependant, ces luttes peuvent aussi permettre d'aider ceux qui traversent des épreuves similaires, en partageant un témoignage authentique.

## **Conclusion : l'impact du ministère sur l'Église**

Ces principes guident la pastorale et le ministère dans l'Église.

Un pasteur qui les applique voit son influence spirituelle s'ancre profondément dans sa communauté. Car au fond, ces principes parlent de Dieu et sont tirés de la Bible. L'apôtre Paul nous offre une vision du ministère qui repose sur l'authenticité, l'humilité, et l'encouragement. Lorsque ces principes sont pleinement vécus, le ministère devient puissant et béni. Dieu déverse son Saint-Esprit sur ceux qui enseignent, dirigent et manifestent le Christ avec un cœur sincère.